

L'ART GRAPHIQUE AU SERVICE
DU PATRIMOINE TRANSFRONTALIER !

Communiqué de presse



Un projet artistique transfrontalier pour réinventer le patrimoine partagé entre la Wallonie picarde et la Métropole Européenne de Lille

Le CIEP Wapi et l'association Berkem Label – Reso Asso Metro s'associent pour lancer un projet artistique et citoyen, reliant la Wallonie picarde et les Hauts-de-France, plus précisément la Métropole Européenne de Lille. À travers le street art et la bande dessinée, cette initiative entend valoriser le patrimoine commun des deux territoires tout en renforçant leur identité partagée.

Géants, carnavaux, beffrois, traditions populaires, dialectes, nourriture,... Autant d'éléments qui constituent une richesse culturelle forte mais encore peu mise en valeur de manière conjointe. Ce projet propose de les revisiter à travers des œuvres graphiques contemporaines, accessibles à toutes et tous, pensées avec et pour les habitants des territoires.

Un projet participatif et ancré dans le territoire

Au cœur de cette initiative : la participation citoyenne. Habitants, artistes, écoles, acteurs culturels et touristiques seront invités à contribuer à la construction d'un imaginaire collectif autour de ce patrimoine partagé.

Le projet se déroulera en plusieurs actions :

- Un appel à participation permettra de constituer deux duos d'artistes franco-belges.
- Six ateliers réuniront citoyens et artistes pour échanger sur le patrimoine commun et imaginer les thèmes des fresques.
- Des fresques murales verront le jour en Wallonie picarde (Mouscron) et en Métropole Européenne de Lille (lieu à venir).
- Un parcours artistique transfrontalier reliera ces œuvres à d'autres éléments de street art, mis en valeur par une carte numérique interactive.
- Une inauguration viendra clôturer le projet et présenter les créations à l'ensemble du territoire.

Lancement de l'appel à participation

Dans le cadre de ce projet, un appel à participation est lancé jusqu'au 26 février inclus. Il s'adresse aux artistes de bande dessinée et de street art résidants en Hauts-de-France, Wallonie ou Bruxelles, désireux de s'engager dans une aventure artistique collaborative et transfrontalière.

Objectif : constituer deux duos franco-belges mêlant ces deux disciplines, afin de cocréer des œuvres ancrées dans les récits, les symboles et les traditions partagées.

Les artistes sélectionnés participeront à six ateliers entre avril et juin, réunissant des citoyens des deux versants, afin de nourrir la réflexion artistique. Des fresques seront réalisées entre août et octobre 2026. Cet appel à participation s'adresse à des artistes résidant en Hauts-de-France, Wallonie ou Bruxelles, qui peuvent postuler en duo franco-belge ou individuellement (le duo sera alors proposé par les organisateurs).

Un parcours artistique pour découvrir autrement le territoire

Une fois les fresques terminées, un parcours artistique transfrontalier reliera les œuvres. Celui-ci sera valorisé par une carte numérique interactive. Le parcours et la carte intègreront d'autres œuvres de street art se trouvant dans les deux régions. Enfin, une inauguration publique aura lieu au printemps 2027, l'occasion de présenter les créations et le parcours.

Un projet soutenu par l'Europe

Le projet est porté conjointement par le CIEP Wapi et Berkem Label – Reso Asso Metro, avec le soutien du Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) dans le cadre du programme microprojet Interreg VI France-Wallonie-Vlaanderen.

Contact pour l'appel à participation :

Denis Plancque - Référent Appel à candidature
+33 (0)6.27.86.15.34
streetandartdestination@outlook.com

Contacts régionaux

ASBL CIEP Wapi (BE)
Géraldine Desmecht
0472/08.32.63
geraldine.desmecht@ciep-wapi.be

Association loi 1901

Berkem Label – Réso Asso Métro (FR)
Béatrice Auxent – Présidente
+33 (0)6.80.15.35.58
beatrice.auxent@nordnet.fr